Synthèse de la presse du lundi 22 - 04 - 2013

Politique

Refus de visa pour Mariko et Traoré | Hollande n'admet pas la contradiction!

Du Parti anti-impérialiste SADI au Mali et l'altermondialiste Aminata Dramane Traoré

ancienne ministre du Mali, engagée dans un combats pacifiques militants contre l'intervention des forces armées françaises dans son pays et contre les recommandations faites aux pouvoirs maliens d'entreprendre des élections dès juillet, dans un contexte non encore apaisé, d'insécurité et de crise entre les populations du Nord et du Sud du pays, et Oumar Mariko, Secrétaire général du parti politique malien anti-impérialiste ''Solidarité Africaine pour la Démocratie et l'Indépendance'' (SADI), étaient invitées, à une conférence organisée à Berlin, par la Fondation Rosa Luxemburg, le Journal Allemand de Gauche PROKLA et l'Association ''AfricAvenir.

Cette rencontre devait traiter de la thématique : "Le Mali à la croisée des chemins: Après l'intervention militaire et avant les élections". Il devait aussi être entendu au parlement européens à Bruxelles ;

Les services consulaires français de Bamako ont refusé les demandes de visa. La Position de Dr. Mariko et de Aminata Traoré sur les élections annoncées pour juillet au Mali est claire et ne souffre d'aucune ambigüité. Elle se résume à ceci: les élections organisées dans la précipitation et sans que la sécurité soit revenue sur l'ensemble du territoire ne seront pas crédibles et ne contribueront qu'à aggraver la crise politico-militaire dans laquelle le Mali est plongé.

Source: Parti de Gauche

Présidentielle 2013 : LA CNAS FASO HERE RECONDUIT LA CANDIDATURE DE SOUMANA SAKO

La Convention nationale pour une Afrique solidaire (CNAS-Faso Hèrè) a organisé jeudi une conférence de presse portant sur les récents développements de la crise politique, institutionnelle et sécuritaire que traverse le pays. La rencontre a été aussi l'occasion pour annoncer la reconduction du président d'honneur du parti, Soumana Sako, comme le porte-drapeau à la prochaine élection présidentielle. La conférence de presse était conjointement animée par le secrétaire général du parti, Soumana Tangara, et le docteur Edmond Dembélé, secrétaire politique de la CNAS-Faso Hèrè. Elle s'est déroulée au siège du parti à Hamdallaye, en présence de plusieurs sympathisants de la jeune formation politique.

Source: Essor

Gouvernement

Assemblée nationale : L'Etat d'urgence prorogé jusqu'au 6 juin

Les élus de la nation ont adopté vendredi un projet de loi portant prorogation de l'Etat d'urgence. C'est en janvier dernier que le conseil des ministres a adopté un projet de loi instituant l'Etat d'urgence pour faire face à la situation alarmante du pays pour une durée de 10 jours. Le déroulement des opérations contre les groupes armés et la nécessité d'instaurer un climat social serein sur l'ensemble du territoire national avaient conduit le gouvernement à initier un projet de loi pour autoriser la prorogation de l'Etat d'urgence par l'Assemblée nationale. Le projet de loi du 23 janvier avait ainsi autorisé la prorogation de l'Etat d'urgence pour une durée de trois mois. La mise en œuvre de cette décision avait favorisé le bon déroulement des opérations militaires pour la libération de l'ensemble du pays. Elle avait aussi contribué à l'instauration d'un climat social apaisé dans notre pays.

Source : ESSOR

Le ministre de la Famille, de la Promotion de la Femme et de l'Enfant à Mopti : PETIT TOUR CHEZ DES FEMMES BATTANTES

Économiques de Mopti. Le secteur est gros pourvoyeur d'emplois et de revenus. Les femmes interviennent essentiellement dans la commercialisation du poisson. Certaines d'entre elles se sont regroupées en association. En visite récemment à Mopti pour évaluer la situation des déplacés, notamment des femmes et des enfants, et de discuter de leur retour éventuel dans leurs foyers, le ministre de la Famille et de la Promotion de la Femme et de l'Enfant, Mme Alwata Ichata Sahi, s'est rendue sur un petit marché de poisson installé par ces femmes sur une digue.

Source : ESSOR

Actualités

Opération Serval : LE PARLEMENT Français SE PRONONCE AUJOURD'HUI SUR SA PROLONGATION

Le vote des parlementaires ne devrait pas réserver de surprise, députés et sénateurs ayant jusqu'à présent soutenu massivement l'intervention

Le Parlement français doit se prononcer aujourd'hui sur la prolongation de l'opération militaire française dans notre pays, dont le dispositif est peu à peu allégé, près de quatre mois après le début des combats contre les groupes islamistes qui occupaient le nord. Le vote des parlementaires ne devrait pas réserver de surprise, députés et sénateurs ayant jusqu'à présent soutenu massivement l'intervention.

Source: Essor

Economie

Troisième licence de télécommunication au Mali : Les différentes péripéties du scandale

Comme le dit si bien un adage, voler un tam-tam c'est facile, mais où le jouer sans être découvert reste la grande question. Ainsi pourrait-on qualifier le scandale de l'attribution de la troisième licence de télécommunication au Mali. Dossier pour lequel nous avons reçu beaucoup de réactions de Maliens de l'intérieur et de l'extérieur qui nous demandent de revenir sur les différentes péripéties de cette affaire pour mieux étayer leur appréhension, notamment en ce qui concerne la violation des dispositions des marchés publics et comment l'opérateur malien Cessé Komé a été éliminé au profit du Burkinabé Apollinaire Compaoré, alors que les deux se trouvaient dans la même société adjudicataire.

Source: Le Prétoire

Mali: Table ronde des bailleurs de fonds autour d'un ambitieux projet d'alimentation en eau

BAMAKO - Une table ronde des bailleurs de fonds autour d'un projet d'alimentation en eau potable de la ville de Bamako, d'une valeur de près 165 milliards de francs CFA, s'est tenue jeudi à Bamako.

"Cette table ronde vise à relancer le financement d'un ambitieux projet d'alimentation de la ville de Bamako en eau potable à partir de Kabala (un quartier populaire de la capitale malienne)", ont indiqué les organisateurs selon qui "la capitale malienne connaît un déficit de production d'eau potable estimé à 200 000 mètres cubes".

Source: Xinhua

Société

Consultations gratuites et distribution de médicaments : L'Honorable Haidara Chato Cissé au chevet des déplacés de Bourem

La Maison de la Femme et de l'Enfant de Bamako Rive Droite a servi de cadre à une journée de solidarité en faveur des déplacés du Cercle de Bourem, en particulier les malades qui avaient pu effectuer le déplacement.

SOURCE: 22 Septembre

Protection et sécurité des consommateurs : La Dncc opte pour l'information et la sensibilisation

Face aux risques liés à la commercialisation et l'utilisation du gaz, le transport du pain et de la viande, la Direction nationale du commerce et la concurrence (Dncc) envisage de lancer une vaste campagne de sensibilisation pour le bien des consommateurs maliens. L'information a été donnée, le vendredi dernier, lors d'un point presse animé par le directeur de la Dncc, Modibo Keïta.

SOURCE: Le Prétoire

Education

25 chercheurs maliens attendus à Dakar pour un renforcement de capacités

Vingt-cinq enseignants chercheurs et responsables académiques des Universités et Grandes Ecoles du Mali séjourneront du 22 au 25 avril à Dakar pour des échanges visant à renforcer leurs capacités dans la mise en œuvre de la réforme LMD (Licence-Master-Doctorat), a-t-on appris vendredi de source officielle. Selon le ministère malien de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, le voyage d'études entre dans le cadre du projet ''Formation des chercheurs des universités de Bamako », initié par le Bureau de l'UNESCO, avec l'appui financier du gouvernement japonais.

Il vise à permettre aux universités et grandes écoles au Mali de tirer les leçons nécessaires de l'expérience sénégalaise en matière de réforme LMD, à travers notamment les écoles doctorales, l'autorité nationale d'assurance qualité et l'académie nationale des sciences et techniques du Sénégal.

Prendront également part au voyage la Direction nationale de l'enseignement supérieur et de la recherche scientifique ainsi que le Responsable LMD du Projet d'Appui au Développement de l'Enseignement Supérieur au Mali (PADES).

En 2012, le Bureau de l'UNESCO de Bamako avait déjà pris en charge la participation d'une vingtaine d'enseignants/chercheurs des universités de Bamako à des conférences internationales sur l'assurance qualité tenues respectivement en septembre à Abidjan et en novembre à Dakar.

Le Bureau avait organisé sur les conclusions majeures de ces conférences un atelier de restitution à l'issue duquel avaient été recommandés la poursuite des activités de renforcement des capacités et l'appui au Mali en vue de la création d'une Autorité nationale d'assurance qualité.

Source : Copyright : © APA

Sports

Coupe du Mali: L'ASB SE REFAIT UNE SANTE SUR LCBA

Championnat depuis plusieurs semaines, les pensionnaires de Garantiguibougou ont surpris leur monde en infligeant un cinglant 8-0 aux Tigres, dans le match au sommet des éliminatoires de Dame coupe

Source: ESSOR

Divers

Reconnus coupables de vol qualifié et de complicité Adama Coulibaly et Modibo Barry écopent de 3 ans d'emprisonnement et doivent verser 1 500 000 CFA aux victimes

La cour d'assises de Bamako a condamné Adama Coulibaly et Modibo Barry à 3 ans d'emprisonnement et au paiement de 1 500 000 F CFA aux victimes Adama Diallo et Djibril Sidibé. Ils ont été ainsi reconnus coupables de vol qualifié et de complicité. Quant à Seydou Traoré, il n'a pas comparu. Il a été condamné par contumace à une peine exemplaire.

Source: L'Indépendant

Rumeurs

Élection présidentielle de juillet 2013: IBK est le favori du Niger et de la France

Ibrahim Boubacar Keïta, ex-Premier ministre malien, est le favori du Niger et de la France pour le futur scrutin présidentiel dans le pays.

A l'instar de la France, le Niger juge indispensable la tenue d'un scrutin présidentiel au Mali dès le mois de juillet prochain, échéance prématurée aux yeux de la quasi-totalité des analystes indépendants. "C'est le seul moyen, argue un proche du chef de l'Etat nigérien, Mahamadou Issoufou, de neutraliser enfin Sanogo." Référence au capitaine Amadou Haya Sanogo, "cerveau" du putsch de mars 2012, dont les foucades continuent de peser lourdement sur l'échiquier politique-bamakois. Le favori de Niamey? Ibrahim Boubacar Keïta, alias "IBK". Au Niger comme à Paris, on estime que l'ancien Premier ministre apparaît, fût-ce "par défaut", comme le meilleur candidat. "Impossible, souligne-t-on dans l'entourage d'Issoufou, de faire émerger en trois mois un homme neuf."

Source: L'express

Etranger

Libye : liberté conditionnelle pour un journaliste emprisonné pour diffamation

Détenu depuis presque quatre mois un journaliste libyen a bénéficié le 21 avril d'une libération conditionnelle. Il avait été accusé de diffamation et insulte envers la justice. Mais l'affaire est loin d'être terminée, la prochaine audience est fixée à la fin du mois de juin. Il risque quinze ans de prison.

Source : RFI

Nicolas Tiangaye: le retour de troupes sud-africaines en Centrafrique serait «prématuré»

C'est un sujet sensible : 1 300 soldats issus des Etats membres de la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) devraient prochainement rejoindre la RCA pour aider à stabiliser le pays. Et parmi eux notamment, des militaires sud-africains. Or, leur armée a participé aux combats au moment de la chute de François Bozizé. La proposition de leur retour est donc prématurée, selon le Premier ministre centrafricain Nicolas Tiangaye. Dans une semaine, ce dernier se rendra à Johannesburg pour rencontrer les autorités locales.

Source: RFI